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Дорогие жители 
МО Константиновское!
С 1  по 10  декабря в  России про-
ходит декада инвалидов, при-
уроченная к  Международному 
дню инвалидов (3  декабря). Это 
самые разные мероприятия, ко-
торые объединяются одной иде-
ей  – привлечь внимание к  про-
блемам людей с ограниченными 
возможностями здоровья. 

Сегодня мир стремится к  тому, 
чтобы каждый человек был пол-
ноценным членом общества. Его 
особенности, отличия от других не 
должны мешать активной жизни, 
общению, самореализации. И  по-
тому с каждым годом открываются 
новые медико-социальные центры 
и отделения, разрабатывается мно-
жество новых программ, проектов, 
акций, которые помогают соци-
альной адаптации и реабилитации 
людей с инвалидностью и создают 
уважительное отношение общества 
к  ним. Установка пандусов и  спе-
циальных устройств для передви-
жения колясочников, концертные 
представления, в которых участвуют 
люди с  проблемами зрения и  слу-
ха, фестивали для детей-аутистов 
и  многое другое помогает снять 
преграды для полноценной жизни.

Наша цель – всем вместе и дальше 
создавать и поддерживать атмосферу 
добра, заботы и поддержки. Мир без 
барьеров создается благодаря нерав-
нодушным людям, а инклюзивное об-
щество начинается с каждого из нас.

Дорогие жители, искренне же-
лаем вам крепкого здоровья, мира, 
добра и благополучия! 

Т.В. ЗЫКОВА,
Глава МО МО Константиновское,

А.А. ЛАВРИНЕНКО,
Глава МА МО Константиновское

Диалог наций: 
мы разные, но мы вместе 
В ПМК «Олимп» прошло праздничное   
мероприятие,  посвященное 
Международному дню терпимости. 
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В «Десятке» – 
удивительная тройня
В роддоме № 10 родились однояйцевые 
тройняшки: по словам врачей, такое 
случается один раз на 200 миллионов 
беременностей. 
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ФК «Константиновское» наградили кубком чемпионов на церемонии чествования 
лучших футбольных команд Петербурга. 
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Разделяя отходы, 
объединяешь мир
Знакомьтесь с командой волонтеров 
«Зеленые сердца» из Сергиево, которые 
проводят акции по раздельному сбору 
отходов.   
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Кубок победителей – 
любимой команде!любимой команде!
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К собравшимся обратилась глава округа Татьяна Зыкова: 
«Вы – люди безграничных возможностей, а ваши энергия 
и доброта достойны подражания». Желаю всем мужества, 

добра, понимания окружающих, мудрости и справедливости, 
оптимизма и, конечно, здоровья».  

От имени депутатов Муниципального Совета Татьяна Викторов-
на вручила благодарственные письма тем, кто принимает активное 
участие в жизни общественной организации. Среди активистов – 
Валентина Бахчеванова, одна из организаторов проекта и соста-
вителей книги о деятельности общества инвалидов, Наталья Соло-
вьева – в свои 83 года она победитель всех спортивных соревнова-
ний, Татьяна Чиркова – бессменный участник всех мероприятий.

Собравшихся поздравили помощники депутатов Законода-
тельного собрания Санкт-Петербурга Алексея Далматова Ольга 
Копейкина и депутата Михаила Барышникова Павел Дзикевич. 
Они поблагодарили  гостей за умение творить, работать, де-
лать мир лучше. Теплые пожелания сказаны, подарки вручены, 
выдающиеся успехи и заслуги озвучены и удостоены громких 
аплодисментов. После торжественной части и церемонии на-
граждения состоялся праздничный концерт. 

Члены общества инвалидов МО Константиновское скучать 
не умеют.  Их активности можно только позавидовать. Устра-

ивают всевозможные мероприятия: спортивные, культурно-
массовые  – да и просто задушевные встречи – и преследу-
ют главную для себя цель: сделать свою жизнь полноценной 
и насыщенной.

Благодаря организаторским способностям, энтузиазму и ини-
циативе председателя общества  Валентины Дубняковой члены 
организации имеют возможность вести активную интересную 
деятельность и творчески развиваться.

– Нашей организации – почти 35 лет. И 12 из них нами 
руко водит «наша мама», Валентина Евгеньевна. Это наш стер-
жень, – рассказывает Жанна Вершанская. – Она всегда нахо-
дится в поиске чего-то нового, интересного. Общество ин-
валидов для нас – как глоток свежего воздуха.  Мы – самые   
активные в  Красносельском районе. Сейчас пишем книгу о 
деятельности, которую ведем, о людях. И это будет уже тре-
тье издание. Гордимся.

Особые люди могут быть по-настоящему счастливыми, а жизнь 
их – позитивной, энергичной и насыщенной яркими событиями. 
И это всей своей деятельностью доказывают члены общества 
инвалидов МО Константиновское. 

Ольга КУЗНЕЦОВА

Их жизнь наполнена яркими 
событиями 
В кинотеатре «Восход» 28 ноября состоялся праздничный концерт, посвя-
щенный Международному дню инвалидов. Это традиционное ежегодное со-
бытие, которое организует МО Константиновское.

Праздник 
к нам приходит
1 декабря в Психоневрологическом интернате № 7 прошел кон-
церт под названием «От сердца к сердцу». 

Он стал подарком жителям ПНИ   №   7 от МО Константиновское. 
На сцене интерната выступил творческий коллектив ансамбля «Люба-
ва». Основанный в  2010  году, ансамбль является лауреатом междуна-
родных и  всероссийских конкурсов. Великолепные голоса солистов, 
виртуозная игра музыкантов и оригинальные яркие костюмы никого не 
оставили равнодушным. В программе прозвучали любимые, поднима-
ющие настроение и жизненный тонус песни «Соловушка», «При лужку» 
и «Под окном широким».

Искренне благодарим МО Константиновское за прекрасный подарок, 
а также за неоценимое внимание и участие в жизни особенных людей.

Психоневрологический интернат № 7 (пр. Ветеранов, д. 180) входит 
в число крупнейших социальных стационарных учреждений не толь-
ко в нашем городе, но и во всем Северо-Западном регионе. В интер-
нате проживает 801 человек из числа пожилых граждан и инвалидов 
первой и второй групп старше 18 лет, страдающих психическими хро-
ническими заболеваниями и нуждающихся в постоянном уходе и ме-
дико-социальном обслуживании.

Мария ФЕДОСЕЕВА,
специалист по  связям  c общественностью ПНИ № 7 

140 человек 
состоят во Всероссийском обществе инвалидов 
МО Константиновское

Вы – люди безграничных возможно-
стей, а ваши энергия и доброта до-
стойны подражания.

Татьяна ЗЫКОВА, Глава МО Константиновское

НОВОСТИ РАЙОНА

Вместо хрущевок – 
современные дома
В рамках программы «Развитие застроен-
ных территорий» расселили еще один дом 
в квартале Сосновая Поляна 7-17.

Как сообщает оператор программы «СПб 
Реновация» (входит в  группу «Самолет»), за-
вершились переговоры по расселению дома 
по адресу: ул. 2-я Комсомольская, д. 35. Жиль-
цы получили новые квартиры, построенные 
в  том же квартале или денежную компенса-
цию. Расселенную хрущевку будут сносить 
во втором квартале 2023  года. На ее месте 
построят современное здание по програм-
ме реновации.

Ранее застройщик уже демонтировал три 
дома в  квартале Сосновая Поляна 7-17  под 
строительство 3-й очереди ЖК «Сандэй». Жите-
ли расселенных домов получили новые кварти-
ры в построенных в 2014-2015 годах 1-й и 2-й 
очередях жилого комплекса «Сандэй». После 
окончания сноса третьего дома на освободив-
шихся участках будет возведена 3-я очередь 
жилого комплекса.

В 2014-2015 годах по программе были по-
строены 1-я и  2-я очереди из пяти домов. 
230  новых квартир передали местным жите-
лям хрущевок. В 2023 году планируется ввод 
в эксплуатацию 3-й очереди строительства.

В новый год с новыми 
коммуникациями
В Красносельском районе обновили более 
8 км тепловых сетей и обеспечили жителей 
надежным теплоснабжением.

В границах улиц Тамбасова и  Здоровцева, 
пр. Народного Ополчения и пр. Ветеранов за-
вершена реконструкция 8 500 м изношенных 
тепловых сетей диаметром 50-400  мм. К  но-
вым сетям уже подключены 36 зданий, в том 
числе 26 жилых домов, школа, колледж и три 
детских сада. «Мы наращиваем объем ре-
конструкции теплосетей. После завершения 
работ около 13  000  жителей Красносельско-
го района на годы вперед обеспечены бес-
перебойным теплоснабжением»,  – отметил 
губернатор Александр Беглов. Специалисты 
ГУП  «ТЭК Санкт-Петербурга» начали монтаж 
теплосетей в феврале 2021 года и закончили 
в ноябре 2022 года. 

Ранее в Красносельском районе ГУП «ТЭК 
Санкт-Петербурга» обновило свыше 6500  м 
изношенных трубопроводов. Надежное 
тепло снабжение получили 40 зданий на ули-
цах Пограничника Гарькавого, Тамбасова 
и  пр. Ветеранов, в  том числе 34  многоквар-
тирных дома.
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Помощь тем, кто 
в ней нуждается
Центр социальной реабилитации инвалидов и де-
тей-инвалидов Красносельского района Санкт-
Петербурга предлагает услуги по социальной 
реабилитации:
• консультации юриста
• оздоровительный массаж
• соляная комната и кислородный коктейль
• занятия по адаптивной физической культуре с ис-

пользованием специализированного оборудования
• развивающие занятия и психологическое сопро-

вождение
• коррекционные занятия
• иппотерапия
• арт-терапия и организация досуга
Ждем вас по адресам:
• п р .  Ге р о е в ,  д .   2 4 ,  к о р п .  2 ,  л и т.  А . 

Тел.: 8(812)618-60-57, 8(962)684-93-21;
• г. Красное Село, ул.  Освобождения, д.  21, лит. А. 

Тел.: 8(812)619-30-40, 8(962)684-90-17
Сайт: www.reabcentr.spb.ru 
E-mail: info@reabcentr.spb.ru
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ДАТА

Алексей 
ДАЛМАТОВ,
депутат 
Законодательного 
собрания 
Санкт-Петербурга 

5 декабря – 
День добровольца
Общаясь с волонтерами – а среди них есть 
люди совсем юные и весьма зрелые, – я ча-
сто задаю им вопрос: как вы пришли к  ре-
шению стать добровольцем?

Ответы разные, но очень часто в них звучат 
слова: «Не могу пройти мимо». Это те самые 
люди, которые чувствуют боль другого чело-
века, как свою, у кого болит душа за то, каким 
будет наш мир завтра.

Пенсионеры вяжут теплые носки и нагруд-
ники для бойцов, ребята из районного отде-
ления РДШ занимаются экологическими про-
блемами. Волонтеры выходят на поиски про-
павших людей, спасают бездомных животных, 
очищают берега и  парки от мусора. В  волон-
терском движении всегда есть место таким 
качествам, как доброта, отзывчивость, забота 
и вера в человека.

От всей души поздравляю всех волонтеров 
с  замечательным праздником  – Днем добро-
вольца и готов оказать всемерную поддержку 
в ваших начинаниях. Спасибо вам.

Успехов вам в добрых делах!

Группа ВКонтакте: https://vk.com/greenheartseco
Группа в Телеграме: https://t.me/+zQoQqKGyDZgxMjNi

ЭКОЛОГИЯ

Разделяя отходы, объединяешь мир 

В Сергиево на пр. Ленина, 
у  д. 1А, на автобусном 
кольце раз в  месяц по 

субботам проходит раздельный 
сбор отходов. Жители приносят 
пакеты с вторсырьем и раскла-
дывают по отдельным полипро-
пиленовым контейнерам (биг-
бэгам) пластиковые и стеклян-
ные бутылки, банки, макулатуру 
и многое другое. И все это под 
веселую музыку, шутки, иван-
чай с плюшками. Эти акции про-
водятся командой волонтеров 
«Зеленые сердца».

– Я  начала интересоваться 
раздельным сбором несколько 
лет назад, – говорит координа-
тор Анастасия Блинова. – У меня 
дома под окнами находится му-
сорный контейнер, и  каждый 
день я  вижу, какую гору заби-
рает мусоровоз. Поневоле заду-
маешься – а нужны ли эти тонны 
пластиковых и бумажных паке-
тов, банок, различных упаковок? 
Приносишь в  них домой про-
дукты и тут же выбрасываешь.

Я живу в  Новоселье, и  ког-
да начала сортировать отходы, 
то относила их в стационарные 
пункты приема вторсырья, ко-
торые находятся на стороне ЖК 
«NEWПИТЕР». Но быстро поняла, 
что там довольно ограниченный 
сбор. Как-то я услышала про ак-
цию сообщества «Раздельный 
сбор», они работают по всему 
Петербургу. Акцию проводили 
у  «Жемчужной Плазы», я  пред-
ложила администратору мест-
ной группы ВКонтакте сделать 
репост записи об этой акции. 

А он рассказал, что акции про-
водят в Сергиево, а это ближе.

Так Анастасия узнала, что 
в Сергиево есть группа активи-
стов «Экоголос», которая регу-
лярно проводит акции по раз-
дельному сбору отходов. Ана-
стасия вспоминает, что сначала 
просто приезжала сдавать втор-
сырье, потом стала волонтером 
и наконец координатором. Пос-
ле того, как Екатерина Соколо-
ва, основательница «Экоголо-
са», покинула проект РСО, его 
волонтеры решили продолжать 
проводить акции и назвали ко-
манду «Зеленые сердца».

Акции проводятся раз в ме-
сяц на автобусном кольце по 
субботам, последняя прошла 
12  ноября. Обычно о  том, что 
будет проходить раздельный 
сбор мусора, команда пишет 
у  себя в  группе «ВКонтакте» 
и в Телеграме, прилагая список, 
одобренный переработчиком. 
После окончания акции биг-
бэги загружают в газель и уво-

зят в «Точку возврата» в Аннино, 
где вторсырье перерабатывают.

Волонтеры «Зеленых сер-
дец» – люди самых разных про-
фессий. Ассистент генерально-
го директора в  строительной 
фирме, специалист службы 
поддержки «Яндекс Лавки», ру-
ководитель IT-компании, мно-
годетная мама.

Их всех объединяет одно – 
желание сделать мир лучше, 
чище, безопаснее. Все они ув-
леклись идеей заботы о при-
роде и, начав с собственного 
дома, постепенно расширяли 
круг интересов до тех пор, пока 
не встретили единомышленни-

ков. Появилась хорошая тради-
ция – пить иван-чай с плюшка-
ми. Чай приносит Евгений Су-
хотерин – он его сам собирает, 
ферментирует, сушит и каждый 
раз добавляет разные ингреди-
енты (малина, смородина, тар-
хун), а участники акции отгады-
вают, что он добавил в этот раз. 
Чай пьют с ягодными кексами, 
которые печет Инна Бабкина.

Каждый участник отмечает, 
что работа с людьми, которые 
«смотрят в одну сторону», вдох-
новляет. Почти у всех есть дети, 
и это тоже прекрасный стимул 
беречь свою планету для буду-
щих поколений.

17 декабря в Сергиево пройдет экологическая акция 
команды волонтеров РСО (раздельного сбора отходов) 
«Зеленые сердца».

НАША СПРАВКА:
Каждый год 5 декабря в России отме-
чают День добровольца (волонтера). 
Учреждению этого праздника предшество-
вала долгая история развития волонтер-
ского движения в нашей стране. А впер-
вые на официальном уровне День до-
бровольца начали отмечать в 2018 году. 
Особый день был учрежден для того, что-
бы отметить весомый вклад добровольцев 
в решение важных общественных задач и 
направлен на развитие волонтерского дви-
жения, вовлечение в него подростков и 
молодежи для их успешной социализации 
и воспитания. Добровольческое движение 
является одной из важных составляющих 
гражданского общества.

РЕАЛИЗАЦИЯ ВЕДОМСТВЕННЫХ ЦЕЛЕВЫХ ПРОГРАММ

Прививка от экстремизма

Современное общество постепенно становит-
ся все более цифровым, технологии играют 
большую роль в промышленном производстве, 

определяют экономическую и политическую динами-
ку, а компьютеры и мобильные телефоны стали неотъ-
емлемой частью повседневной жизни.

В этом таится опасность для подростков, которые 
только начинают жить и  потому доверчивых и  нео-
пытных. Используя глобальную сеть и  возможности 
компьютерной коммуникации, идеологи экстремист-
ских движений и  групп могут влиять на неокрепшее 
сознание, неустоявшуюся систему социокультурных 
координат молодежи. 

Молодежный экстремизм  – это проблема обще-
государственного значения и  угроза национальной 
безопасности России. Лучшая профилактика  – про-
свещение. Ученики узнали, как не стать жертвой 
интернет- вербовщика, что делать в случае, когда тебя 
приглашают в  друзья странные люди, как защитить 
себя и  своих друзей от нежелательного контента, 
как не стать сообщником экстремизма по незнанию. 
Одна из подростковых проблем – неумение выстраи-
вать диалог – становится актуальной в столкновении 
с  проявлениями экстремизма, который не склонен 

к умеренному решению конфликтов, что и приводит 
к участию в экстремистских организациях.

Серия интеллектуальных встреч – брейн-ринг «Экс-
тремизм в молодежной среде» была организована для 
учеников старших классов школы № 390.

Вспоминая термин «экстремизм», ребята состави-
ли облако ассоциаций. И оказалось, что главное сло-
во, которое вызывает ассоциации с «экстремизмом» – 
это «страх».

Участники брейн-ринга разбирались, что общего 
у экстремальных видов спорта и националистических 
взглядов, учились распознавать экстремистские вы-
сказывания и  предлагали другие способы решения 
конфликтов, искали ответы на вопросы. Команды по-
бедители были награждены памятными призами от 
нашего округа.

Ученики школы № 242 также приняли участие в це-
лом ряде профилактических мероприятий на тему 
экстремизма. Команды – победители конкурсов были 
награждены памятными призами, а  самые активные 
участники получили ценные подарки от МО Констан-
тиновское.

Константин ЛИСС

Мероприятия, посвященные противодействию экстремизма в обществе, прошли в МО Константиновское 
для учеников школ №№ 242 и 390. Ребятам рассказали о простых правилах поведения в информационной среде. 

Учащиеся школы № 242 на занятиях 
по профилактике экстремизма
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Всемирный День борьбы с  ин-
сультом мы отметили 29 октяб-
ря. Почему, несмотря на дости-

жения медицины, эта тема продолжает 
оставаться актуальной и  как предот-
вратить это серьезное заболевание, 
рассказывает врач-психиатр, замести-
тель директора по медицинской части 
Психоневрологического интерната 
№ 7 Алла Янаева.

– Алла Николаевна, говорят, что 
инсульт молодеет. Почему это про-
исходит?

– Среди рисков возникновения ин-
сульта – сидячий образ жизни, лишний 
вес. А у нас выросло целое поколение, 
которое большую часть времени про-
водит перед компьютером. Гиподина-
мия и нарушение режима питания при-
водят к тому, что уже в 16 лет у чело-
века может развиться гипертоническая 
болезнь. Чаще всего впервые это выяв-
ляется на медосмотрах в  военкомате, 
и к этому может добавиться еще целый 
«букет» осложнений от сахарного диа-
бета до ожирения, которые приводят 
к риску получить инсульт к 30 годам.

Повлияла на этот процесс недавняя 
пандемия, как оказалось, коронавирус 

повышает риск тромбозов. Это стало 
понятно, когда в  стационары начали 
поступать достаточно молодые люди, 
переболевшие ковидом, с  тяжелыми 
инсультами.

– Нарушение режима питания, 
«вредные» продукты в ежедневном 
меню, постоянное сидение перед 
компьютером – какие еще факторы 
риска могут привести к инсульту?

– Наследственность. Если у  чело-
века есть наследственная предрас-
положенность к инсульту, то ему надо 
следить за своим здоровьем: измерять 
давление по утрам и вечерам, сдавать 
анализы на холестерин. Если врач про-
писал лекарственный препарат, при-
нимать его надо постоянно, снижая 
или повышая дозу в  зависимости от 
уровня давления. Если человек с  ар-
териальной гипертензией не пьет ле-
карств регулярно, риск получить ин-
сульт повышается на 80 %.

– Говорят, что все болезни от 
нервов. К  инсульту это тоже отно-
сится?

– Конечно. К  примеру, вы еде-
те на работу в  автобусе, водитель 
резко тормозит у светофора, у вас – 
стресс, мгновенно поднимается дав-
ление. Оно также быстро и опускает-
ся, и вы ничего не замечаете. Но не-
сколько таких ситуаций – начальник 
отругал, вы поспорили с  клиентом, 
ссора с  женой  – и  вот вам несколь-
ко стрессовых ситуаций в  течение 
дня. Давление поднимается, и  если 
у вас уже есть проблемы с сосудами, 
то сжавшийся сосуд очень медленно 
разжимается. Этот процесс вреден: 
по узкому просвету крови двигаться 
труднее, повышается локальное дав-
ление, из крови в окружающие клет-
ки выделяется жидкая часть. Все это 
повышает риск тромбозов.

– «Народное лекарство» от стрес-
са – алкоголь. Это действительно так?

– Нет, алкоголь не спасает, а разру-
шает. После приема всего 30 граммов 
спиртного рвутся мелкие сосуды го-
ловного мозга и образуется алкоголь-
ное «море». Сначала оно маленькое, но 
для того, чтобы оно рассосалось, надо 
не пить 10-14 дней. Человек не удержи-
вается и снова пьет. И так процесс идет 
по нарастающий, поэтому на сним-
ках МРТ у пьющих людей очень мало 
мозговой ткани, много кист, в первую 
очередь, страдают лобные доли, из-за 
этого усиливается агрессия.

– Как бороться с инсультом?
– Лучший способ борьбы с  болез-

нью – профилактика. Чем раньше вы-
является патология, тем легче ее ле-
чить. Вести здоровый образ жизни, 
следить за собой, проходить диспан-
серизацию каждый год, чтобы исклю-
чить сосудистую патологию и патоло-
гию почек. При патологии почек по-
вышается диастолическое давление, 
которое трудно снижать.

– А как заставить подростка выйти 
из-за компьютера, заняться спортом, 
подвигаться?

– Заставлять уже поздно, подро-
сток, если на него давить, будет про-
сто делать вам назло. Надо с ним раз-
говаривать, как с  равным, объяснять 
пользу здорового образа жизни и ста-
раться найти замену компьютерным 
увлечениям. Например, если он инте-
ресуется рыцарями, повести его в Эр-
митаж и предложить найти рыцарский 
зал или отправиться в Выборг, где ре-
конструкторы устраивают красочные 
турниры. Чтобы он понял, что мир на-
много увлекательнее компьютерной 
игры. Только делать это надо вместе, 
а не критиковать, сидя перед телеви-
зором или в своем смартфоне. 

В XXI веке к факторам риска острого нарушения мозгового крово-
обращения относят «зависание» в компь ютере и коронавирус. 

Спорт и нейроаэробика 
против инсульта 

ПРОФИЛАКТИКА ИНСУЛЬТА:
  Контроль за своим здоровьем. Измерять давление по 
утрам и вечерам, вести дневник наблюдений врачи сове-
туют тем, у  кого в  семье есть родственники, страдающие 
повышенным давлением.

  Регулярный прием лекарств. Если врач прописал лекар-
ственный препарат, принимать его надо постоянно. Научи-
тесь регулировать дозу в зависимости от вашего давления. 

  Диспансеризация каждый год. По анализам крови и мочи 
можно сделать выводы о здоровье почек и сосудов, а при не-
обходимости врач назначит вам углубленный осмотр.

  Постоянные физические нагрузки. Очень полезны за-
нятия спортом в бассейне – плавание, аквааэробика, при 
этом укрепляется длинная мышца спины и  уменьшается 
риск остеохондроза. 

  Гимнастика нужна и  мозгу. При артериальной гипер-
тензии нарушаются межполушарные связи, и если не де-
лаешь специальную гимнастику для мозга, процесс будет 
прогрессировать.

  Ешьте только полезную еду. Ешьте больше овощей 
и  фруктов, откажитесь от жирного, соленого, а  сладости 
замените сухофруктами и ягодами.

  Получайте удовольствие от процесса. Научитесь прос то 
радоваться любому процессу, например уборке квартиры 
или прогулке. И  тогда ваша жизнь будет разнообразной 
и интересной.  

ПРОЕКТ

Юлия Лебедева стала 
мамой однояйцевых 
тройняшек, врачи говорят, 
что таких случаев бывает 
один на 200 миллионов 
беременностей. 

В прошлом номере нашей газеты мы писа-
ли о проекте по обучению социальных 
нянь, который после пандемии воз-

обновился в роддоме № 10. В рамках 
проекта готовят помощников роди-
телям двойняшек и  тройняшек. 
Так случилось, что на первом за-
нятии побывали не только буду-
щие няни, но и три мамы, ожи-
дающие тройни – Юлия Лебеде-
ва, Ксения Лысых и Александра 
Шестерикова. Это занятие ока-
залось им очень полезным: так, 
Александра Шестерикова позна-
комилась со своей няней и в ту же 
ночь на свет появились три ее сына.

А Юлия Лебедева 15 ноября родила одно-
яйцевых тройняшек. Врачи говорят, что это 
уникальный случай, который встречается 
один раз на 200 млн беременностей. Моно-
хориальная триамниотическая тройня – это 
когда все младенцы развиваются из одной 

яйцеклетки, «живут на одной плаценте», но 
у  каждого  – свой плодный пузырь. В  этом 
случае все они  – однополые и  абсолютно 
идентичные. Все как по учебнику произошло 
и  у  Юлии Лебедевой, которая родила трех 
дочек весом 1600, 1600 и 2000 граммов. Их 
назвали Агния, Этна и Мирослава.

Юлия Лебедева была на особом контроле 
у врачей роддома № 10, ее бережно вели всю 
беременность. Будущая мама выбрала имен-
но этот роддом, потому что здесь работают 
специалисты с уникальным опытом. Год назад 
здесь родились две тройни, будущих мам ку-
рировал Евгений Михайлин, акушер-гинеколог 
высшей категории, который специализирует-
ся на сложных случаях. Именно он стал леча-
щим доктором Юлии Лебедевой. В итоге мама 
смогла доносить малышей до 34-й недели, что 
для тройни считается оптимальным сроком.

Состояние девочек хорошее, но из-за не-
доношенности они должны некоторое вре-
мя провести в детском городском многопро-
фильном клиническом специализированном 
центре высоких медицинских технологий 
(Первая ДГБ на Авангардной), куда их увез-
ли на трех реанимобилях.

– По меркам тройни эти дети считаются 
доношенными, дышат самостоятельно без 
помощи ИВЛ, на полное восстановление им 
потребуется месяц, – говорит главный врач 
роддома № 10 Лада Иванова. – Мама находит-
ся в детской больнице вместе с дочками и ста-
рается сохранить грудное вскармливание. 

В «Десятке» – удивительная тройня! 

Не перестает удивлять «Десятка». Все неординарные 
случаи у вас. Лучший роддом! Тройня – чудо!»

Пишут мамы в соцсетях



№18 2022 5
ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!

Кубок победителей – любимой команде! 

Татьяна ЗЫКОВА, 
глава МО Константиновское:

– Я  очень люблю футбол, поэтому когда 
Виталий Чукавин обратился ко мне с прось-
бой помочь ребятам, которые хотят играть, 
я  начала искать спонсоров. Идею поддер-
жал руководитель сети супермаркетов 
«Пловдив» Андрей Евгеньевич Ульяничев. 
Он помог в  организации турниров, а  наш 
муниципалитет приобрел для команды фор-
му и мячи.

Я очень горжусь тем, что, несмотря на 
все сложности, наши футболисты победи-
ли. Они шли к этому долгие годы, трениро-
вались, формировали команду, и это «золо-
то» заслуженное. Они молодцы, у них есть 
воля к победе.

Виталий ЧУКАВИН, 
руководитель и главный тренер 

ФК «Константиновское»:

– В чемпионстве можно выделить несколь-
ко важных причин.

Началось все с  того, что наш тренерский 
штаб пригласили возглавить ФК «Север» (Мур-
манск) и  мы начали проводить совместные 
тренировки в феврале, готовясь к турниру на 
призы полпреда президента. Многие игроки 
константиновцев сыграли в составе мурман-
чан на этом турнире. Получилось, что обе 
команды совместно готовились к сезону. Эта 
работа в итоге помогла войти в сезон в хоро-
шем эмоциональном и физическом состоянии.

Даже не показывая какой-то качествен-
ной игры, мы за счет дисциплины, самоотда-
чи, рационализма и мастерства лидеров ко-
манды прошли первую часть сезона без по-
ражений, выиграв все матчи и  только один 
сыграв вничью.

И второй важный момент  – это селекция 
в летнее трансферное окно. В команду пришла 
группа сильных игроков, имеющая опыт игры 
как в профессиональных клубах, так и парни, 
уже побеждавшие в чемпионате СПб.

Из игр отмечу ставший золотым матч 
с ФК «Авангард» под проливным дождем. Мы 
почти весь матч выигрывали 1:0, но любая 
ошибка могла свести на нет все наши усилия. 
И только гол Игоря Шилова с пенальти в са-
мой концовке матча окончательно решил во-
прос о победе в турнире и выходе в элитный 
дивизион питерского футбола.

Еще одной из важных причин, которая при-
дала уверенности и руководству, и игрокам – 
это финансовая стабильность. В августе перед 
стартом второго круга, благодаря депутату 
ЗакСа СПб Алексею Далматову и его команде, 
была организована встреча с  руководством 
компании ООО «Реновация» (ГК  «Самолет»). 
Именно строители обеспечили нас необхо-
димой экипировкой, инвентарем и  закрыли 
некоторые другие финансовые вопросы для 
качественной работы команды.

Всем, кто выходил на поле, готовил коман-
ду к играм, болел за нас, помогал нам и всегда 
был рядом с нами, большое спасибо!

«З олото» в Первой лиге, а также зва-
ние лучшего бомбардира (Денис 
Красоцкий) получили наши фут-

болисты на почетной церемонии.
Нынешний сезон оказался для команды 

округа «звездным»: взяв хороший темп, она 
шла к  победе, как будто не замечая конку-
рентов. О  том, что ФК «Константиновское» 
лучший в  Первой лиге, стало понятно по-
сле матча с ФК «Авангард», который закон-
чился со счетом 2:0 в пользу нашей коман-
ды – за 3 тура до конца чемпионата и за день 
до  юбилея тренера Виталия Чукавина, что 
оказалось для него лучшим подарком. Те-
перь команда выступит в  сезоне 2023  года 
в Высшей лиге чемпионата. 

С 2016  года ФК «Константиновское»  – 
постоянный участник соревнований, кото-
рые проводит Федерация футбола Санкт-
Петербурга. В  2017  году команда впервые 
приняла участие в  городском чемпионате 
и стала серебряным призером Первой лиги, 
а вот «золото» получила впервые.

На церемонии награждения, которая про-
ходила в конгресс-зале гостиницы «Пулков-
ская», удалось поговорить со всеми причаст-
ными к  этому торжеству: с  Главой МО  Кон-
стантиновское Татьяной Зыковой, которая 
стояла у  истоков и  всегда ее поддержива-
ла, главным тренером Виталием Чукавиным, 
вдохновителем, организатором, созидателем 
всех этапов пути команды, с капитаном Ар-
темом Сычевым, игроками. Мы задали глав-
ный вопрос  – что помогло ФК «Константи-
новское» взойти на пьедестал почета под 
гимн чемпионов «We Are the Champions»? 

ФК «Константиновское» 
наградили на церемонии 
чествования лучших 
футбольных команд 
Петербурга.  

Максим ЗАХАРЧЕНКО, 
центральный защитник:

– Мне тоже запомнился матч с «Динамо», очень сильной 
командой, на тот момент одним из лидеров в турнирной та-
блице, игры с которым всегда были сложными. В той игре 
тоже был тяжелый момент, когда наш футболист получил 
красную карточку, а центральный защитник – травму. Мы 
играли вдевятером и проигрывали, и тут произошли заме-
ны, которые повлияли на результат матча и мы выиграли. 
Думаю, что именно после этой игры мы поняли, что можем 
стать чемпионами.

Денис КРАСОЦКИЙ, нападающий:
– С самого начала сезона мы буквально «штамповали» по-

беды. Причина в том, что подобрался хороший коллектив, все 
игроки сильные. Больше всего мне запомнились два матча: 
первый, когда в июне мы играли с «Динамо». Игра была очень 
драматичной, мы проигрывали 2:1, до конца матча остава-
лось минут 15, но нам удалось переломить его ход, тренер 
сделал две замены, игроки, которые вышли на поле, заби-
ли по голу, принеся нам победу. В итоге мы выиграли матч 
со счетом 3:2. Это была волевая победа. Вторая игра, которая 
запомнилась – с СК ГУТиД, когда мы сыграли со счетом 3:3.

Артем СЫЧЕВ, капитан команды, 
крайний защитник:

– В этом году у нас подобрался боеспособный коллектив, 
который может бороться в Высшей лиге за самые лучшие ме-
ста. Получился сплав опыта и молодости: много молодых пер-
спективных ребят из хороших спортшкол и опытных спорт-
сменов, поигравших на профессиональном уровне. Это и по-
влияло на то, что команда заняла первое место. Подбирал 
команду наш тренер Виталий Чукавин, он занимался комплек-
тацией, приводил новых ребят. Сейчас мы готовимся к Выс-
шей лиге, начинаем тренировки, будем просматривать новых 
игроков. Хотя и с этим составом можем бороться за победу.

НАША СПРАВКА:

  Команда ФК «Константиновское» была 
создана семь лет назад при поддержке 
Главы МО Татьяны Зыковой.

  В сезоне 2016/17 годов при поддержке 
депутата ЗакСа Михаила Барышникова 
команда дебютировала на городском 
уровне, приняв участие в Зимнем пер-
венстве города среди мужских и моло-
дежных команд.

  Была чемпионом первенства района 
среди команд муниципальных образо-
ваний в 2016-2019 гг.

  В 2021 году команда вышла на феде-
ральный уровень в турнире на призы 
полпреда президента в СЗФО и Кубке 
любительских команд СЗФО. 
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«История этого места таит в  себе 
множество событий и  памятни-
ков ушедшим временам», – рас-

сказывает основатель музея истории первой 
в  России электрифицированной железной 
дороги Оранэлы, краевед, кандидат техни-
ческих наук Сергей Баричев.

– Сергей Геннадьевич, вы много лет из-
учаете прошлое юго-запада города, нема-
ло делаете для сохранения исторического 
наследия. Что вас удивляет больше всего?

– Пожалуй, то, что мы только сейчас на-
чинаем осознавать, что живем в  уникаль-
ном  – с  историко-культурной точки зре-
ния – районе.

Когда новая столица еще только начинала 
строиться, Петр I надумал обустроить здесь, 
на юге, парадную дорогу-въезд. По замыс-
лам императора, вдоль дороги, которая поз-
же стала называться Петергофской, должны 
были быть воздвигнуты роскошные усадьбы. 
Петр I решил разделить земли вдоль дороги 
от Санкт-Петербурга до современного Ора-
ниенбаума на участки по 100  саженей, что 
составляет около 200  квадратных метров. 
И раздать их своим приближенным. За осо-
бые заслуги его соратники могли получить 
сразу два участка. Но на полную реализацию 
этих задумок ушло не меньше 50 лет. Только 
при Екатерине Великой Петергофская дорога 
выглядела так, как ее видел Петр.

А сегодня многие нынешние улицы, в том 
числе и в Константиновском – те, что перпен-
дикулярны Петергофскому шоссе, это либо 
осевые аллеи бывших усадеб, либо межевые. 
До наших дней дошли единицы тех пышных 
строений. Но тот алгоритм, который когда-то 
задал Петр I, сохраняется до сих пор. Разве 
это не удивительно?

– Очевидна еще одна особенность  – 
обилие в наших краях рек…

– И тут можно говорить еще об одном фе-
номене – ландшафтном. Своеобразие южного 
взморья заключается в том, что здесь факти-
чески на каждый километр течет какая-ни-
будь речушка. Это связано с  особенностью 
почв. В  центре города кембрийские глины 
уходят очень глубоко, поэтому у нас, можно 
сказать, «самое подземное» метро. А на юго-
западе кембрийские глины подходят к  по-
верхности совсем близко. Осадки выпадают, 
но не могут уйти в землю, из-за чего образуют-
ся речки, которые тянутся к Финскому заливу.

Самые известные реки юго-запада  – Со-
сновка, Ивановка, Новая, все они когда-то 
имели финно-угорские названия. Ивановка 
называлась Хабой, Сосновка – Миткази и т.д. 
Еще три века назад в  них водилось много 
рыбы, даже радужная форель. Рядом с река-
ми селились люди. Например, вдоль речки 
Ивановки от железной дороги до трамвай-
ной линии по современной улице Тамбасова 
стояла деревня Ивановка.

– Почему, кстати, Ивановка?
– В  1714  году эти земли принадлежали 

царице Прасковье Федоровне, вдове царя 

Иоанна Алексеевича, брата и соправителя 
Петра I. Из уважения к вдове любимого бра-
та Петр выделил ей не один, а два участка. 
В честь покойного супруга Прасковья Фе-
доровна назвала имение с красивым дере-
вянным дворцом на берегу речки Иванов-
ским, а река получила название Ивановка. 
Соответственно, и деревня чуть выше по те-
чению реки в одном километре от усадьбы 
стала называться Ивановкой. После смерти 
хозяйки в 1723 году имение сменило мно-
жество владельцев. Каждый новый хозя-
ин привносил что-то новое и формировал 
свой мир.

– Улица Здоровцева, которая тянется 
вдоль речки Ивановки,  – ведь это быв-
шая Старо-Ивановская. Корни идут с тех 
времен?

– Да, и топонимика XVIII века сохранялась 
очень долго. Вообще, у  каждого из роздан-
ных Петром участков была своя судьба и по-
рой необычайная. Об этом написаны целые 
труды. И в первую очередь хотел бы назвать 
фундаментальную работу Сергея Борисови-
ча Горбатенко «Петергофская дорога». Книга 
была издана больше двадцати лет назад. Кому 
интересно знать историю места, где он живет, 
нужно обязательно прочитать это историче-
ское исследование – можно сделать для себя 
немало интересных открытий.

– Если вернуться в XX столетие, то хо-
телось бы узнать у  вас, как специалиста 
по истории Оранэлы и трамвайного дви-
жения, что в нашем районе сохранилось 
от прежней линии сегодня?

– Главный артефакт  – конечно, сама ны-
нешняя Стрельнинская трамвайная линия, 
по которой и сегодня, спустя сто с лишним 
лет, ходят трамваи.

Есть еще интересные памятники  – под-
станции, здания бывших диспетчерских. Один 
уцелевший трамвайный диспетчерский пункт 
находится возле остановки «Улица Погранич-
ника Гарькавого». Местные жители не раз, на-
верное, проходили мимо небольшого желто-
го здания, где сейчас находится магазинчик.

Диспетчерский пункт и трамвайное коль-
цо появились здесь в 1930-е годы. Во время 

Великой Отечественной войны многое в этих 
местах, как мы знаем, было разрушено, в том 
числе и трамвайные пути. Уже после войны 
их пришлось перекладывать, меняли и шпа-
лы, а вот этот домик, по всей видимости, со-
хранился без изменений.

Оранэла, первая в России электрифици-
рованная железная дорога, строилась не-
задолго до Первой мировой войны по всем 
стандартам железной дороги. Поскольку ее 
пересекали городские речки, то для движе-
ния тяжелых пригородных поездов по всей 
длине от Нарвских ворот до Ораниенбаума 
построили множество железобетонных мо-
стов, эстакад.

Один из таких мостов сохранился не в са-
мом Константиновском, а рядом – в районе 
«Балтийской жемчужины». Он был построен 
в 1915 году. Таких «мостов Оранэлы» осталось 
еще три: действующие находятся в Стрель-
не и у парка Победы, а третий – заброшен-
ный  – в  Автово. Остальные закопаны или 
уничтожены.

– Каждое столетие оставляло в нашем 
районе свой след  – не раз менялись на-
звания местности, ее облик…

– И получилась своеобразная концентра-
ция эпох. Взять, к примеру, всего одну улицу – 
Пограничника Гарькавого, которая когда-то 
называлась Бульварной. Это была одна из 
главных улиц поселка. Однажды в старой до-
революционной газете видел рекламу здеш-
них земельных участков. Расписывались пре-
лести загородной жизни  – свежий воздух, 
чистая вода, молоко из-под коровы. А когда 
заговорили о том, что скоро здесь будет про-

ведена трамвайная линия, привлекательность 
и вовсе резко повысилась. 

Шли годы. Поселок из дачного постепен-
но превратился в  рабочий, потому что по-
сле революции тут начали строить жилье 
для сотрудников Кировского завода и  дру-
гих предприятий.

Во время Великой Отечественной войны 
здесь был, можно сказать, центр противостоя-
ния двух оборон. Реки Дудергофка и Иванов-
ка стали естественными рубежами. У Дудер-
гофки находились передовые позиции нем-
цев – примерно по оси улицы Авангардной. 
А  берега Ивановки были укреплены очень 
мощно – блиндажи, окопы, минные поля, не-
большие огневые бетонные точки – тобруки. 
Сегодня на берегу Ивановки их осталось не 
меньше трех. Внешне немецкие тобруки вы-
глядят, как заваленные мусором люки кол-
лектора…

Несмотря на жестокие бои, многие камен-
ные дома довоенной поры сохранились  – 
в частности, на 2-й Комсомольской улице.

После войны первой начали застраивать 
именно Бульварную улицу. В 1960-1970-е годы 
она стала, можно сказать, культурным цен-
тром  – здесь был построен кинотеатр «Вос-
ход», который сегодня вспоминают добрыми 
словами все старожилы. Сейчас эта улица – 
островок со своим духом и  особенностями. 
Что удивительно: чем больше мы узнаем 
о прошлом этого места, тем больше возника-
ет вопросов. Процесс изучения увлекает и за-
хватывает.

Елена СКОРОДУМОВА

Пересечение времен и судеб
Даже коренные жители муниципального округа 
Константиновское порой не догадываются о том, 
что многие улицы здесь распланировал… сам Петр I. 

Тобрук на берегу Ивановки, оставшийся 
со времен Великой Отечественной войны Ул. ЗдоровцеваКинотеатр «Восход» на ул. Пограничника Гарькавого

По замыслам Петра I, вдоль дороги, которая позже стала 
называться Петергофской, должны были быть воздвигну-
ты роскошные усадьбы... А сегодня многие нынешние 
улицы, в том числе и в Константиновском – те, что пер-
пендикулярны Петергофскому шоссе, это либо осевые 
аллеи бывших усадеб, либо межевые.
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Последняя экскурсия прошла 17 нояб-
ря, в этот день жители нашего округа 
побывали в Константиновском двор-

це. Прогулялись по парку и посетили сам дво-
рец – парадные залы, гостиные, официальные 
апартаменты президента России, залы для 
встреч в неформальной обстановке.

Всего в рамках реализации целевой муни-
ципальной программы было организовано 
20  бесплатных автобусных экскурсий. Путе-
шественники посетили Кронштадт, Гатчину, 
Павловск, Пушкин, Ораниенбаум, побывали 
в  сокровищнице Эрмитажа, на Император-
ском фарфоровом заводе, любовались раз-
веденными мостами в период белых ночей, 
стояли у тысячелетних сфинксов на Универ-
ситетской набережной, прогуливались по 
мостам Новой Голландии, вдыхали ароматы 
экзотических цветов в Ботаническом саду. 

Каждая экскурсия получилась увлекатель-
ной и запоминающейся. Так, одна из них была 
посвящена знаменитым авантюристам, кото-
рые когда-либо посещали наш город. Другая 
привела экскурсантов в  музей «Вселенная 
воды», после посещения которого некоторые 
с удивлением узнали много нового о простей-
шем соединении двух атомов водорода и од-
ного кислорода (то есть H2O – воды). 

Инвалиды-колясочники побывали в  од-
ном из самых интересных и  популярных 
музеев Петербурга – музее железных дорог, 
в котором посетитель может примерить на 
себя множество профессий – от машиниста 
до министра путей сообщения. Благода-
ря современной архитектуре и  специаль-
ному оборудованию, здесь удобно людям 
с ограниченными возможностями, поэтому 
экскурсия была не только интересной, но 
и комфортной.

Еще одно путешествие запомнилось де-
тям, которые отправились в музей «Русский 

Левша»: поглядели на блоху, которую когда-
то подковал мастер и на другие крошечные 
предметы. Недаром это место называют «му-
зеем под микроскопом».

После экскурсий их участники делятся 
своими впечатлениями у  себя в  соцсетях. 
«Уникальные экспонаты, квартал современ-
ных зданий, прекрасный внутренний дворик, 
чистота и благостная атмосфера, – пишет жи-
тельница нашего округа Наталия Белякова 

об экскурсии в реставрационно-хранитель-
ский центр Эрмитажа «Старая Деревня».  – 
Это было потрясающе, это стоит видеть!»

Желающих принять участие в  экскур-
сиях всегда немало. Напоминаем вам, что 
о  записи на экскурсии на 2023  год будет 
объявлено дополнительно в  газете «Му-
ниципальный вестник Константиновское» 
и  на сайте муниципального образования 
https://konstantinovskoe.spb.ru/.

Для жителей МО Константиновское завершился экскурсионный сезон. 
Его участникам есть что вспомнить и о чем рассказать.

СИЛА ИСКУССТВА

Зажечь 
танцевальный 
огонь

Выпускница хореографического кол-
лектива «Веснушки» Дома детского 
творчества сегодня солистка Москов-
ского театра балета.

Моя дочь Дарья Захаренкова начала за-
ниматься хореографией в 8 лет. В детстве 
я сама мечтала танцевать, но не сложилось, 
и потому я благодарна судьбе, что она свела 
нас с замечательным педагогом Дома дет-
ского творчества Красносельского района 
Натальей Налетовой.

Не сразу все получалось, но педагог 
смогла найти нужный подход к  ребенку 
и  зажечь танцевальный огонь в  сердце 
Даши, который горит по сей день. За 17 лет, 
что мы знакомы, мы стали по-настоящему 
родными людьми. Вместе с  коллективом 
моя дочь объездила много стран и горо-
дов: Норвегия, Болгария, Таллин, Сочи, Мо-
сква, Великий Устюг и множество других. 
Подготовка и выучка от Натальи Ильинич-
ны помогли Даше несколько раз стано-
виться лауреатом и обладателем гран-при 
на международных и российских конкур-
сах хореографии.

После окончания обучения Даша по-
ступила в  Санкт-Петербургский колледж 
культуры, а  сейчас является солисткой 
Московского театра балета «Baletdream», 
танцует партию Жизели в одноименном ба-
лете и партию Китри в балете «Дон Кихот». 
Конечно, это заслуга талантливой и чуткой 
Натальи Ильиничны, лучшего педагога 
Санкт-Петербурга.

Когда есть свободное время, Даша с ра-
достью бежит к своему любимому педагогу 
на занятие, помогает ей во всем. Дружит 
с  юными танцорами, а  они, в  свою оче-
редь, берут с Даши пример, когда видят, 
как она занимается или выступает на кон-
цертах Дома творчества. Танцевальный 
огонь греет и  наполняет нас. Огромная 
благодарность Наталье Ильиничне от на-
шей семьи. Желаем педагогу и коллективу 
творческих высот и долгих лет.

Татьяна ЗАХАРЕНКОВА

«Карамель» 
отмечает юбилей
Свой день рождения студия танца ДДТ 
Красносельского района отметила празд-
ничным концертом, на котором ее участ-
ники показали лучшие номера и вспом-
нили славный путь коллектива.

Пятнадцать лет назад студия танца «Ка-
рамель» начиналась с хореографического 
коллектива «Карамельки». За прошедшие 
годы здесь обучилось более тысячи детей. 
Ребята вместе со своим руководителем 
Наталией Левко прошли через многочис-
ленные конкурсы, концерты, фестивали 
в  разных городах и  странах. Наиболее 
значимые конкурсы: «Восходящая звезда», 
«Премьера», «Первый шаг», «Дети – детям», 
«Славянский кубок», «Фейерверк нацио-
нальных культур» и многие другие. И по-
беды продолжаются: в  ноябре старшая 
группа студии стала лауреатом 1-й степени 
на региональном фестивале «Фейерверк 
нацио нальных культур». 

Информация с портала: 
https://vk.com/st_karamelki

«Это стоит видеть!»
ДОСУГ

ТВОРЧЕСТВО

Мы разные, но мы вместе 
«Диалог наций» – так называлось 
праздничное мероприятие, состоявше-
еся 16 ноября  в ПМК «Олимп», по-
священо оно было международному 
Дню терпимости.

Организаторами и участниками яркого, самобытного празд-
ника стали педагоги и воспитанники подростково-молодеж-
ного центра «Лигово».

Девиз «Мы разные, но мы вместе» для подростков и молодежи 
Красносельского района – не пустые слова. В этом мы убедились, 
посетив патриотическую акцию.

Уже в фойе зрителей погружали в атмосферу мероприятия. Здесь 
ребята из театральной студии «Вдохновение» вовлекали гостей 
в игры народов России. И для многих стало открытием, что знако-
мые всем с детства развлечения – это национальные игры народ-
ностей, проживающих в нашей стране. Так, «Косички» – игра татар-
ская, а «Скалочка» «приехала» к нам из Беларуси.

Тут же, в фойе, была представлена выставка работ воспитанников 
изостудии «Колонок». Работы порадовали и удивили: неужели это 
рисунки подростков? Очень профессионально. Тема та же – тради-
ции, особенности, костюмы народов России.

Основное действо проходило в зале, который был заполнен до 
отказа: гостей, казалось, собралось со всего Красносельского рай-
она – многие с детьми.

Затаив дыхание, смотрели и знакомились с национальными тан-
цами народов России: армянским, татарским, башкирским – восемь 
национальностей представили на суд зрителей ребята из хореогра-
фического ансамбля «Чудеса», танцевального коллектива «Казачок», 
танцевальной студии «Дети Петербурга» и театра танца «Шанс».

Разбавили танцевальный марафон московские гости  – яркий, 
харизматичный дуэт электробалалайки и  электробаяна «Богатые 
и знаменитые». И в их репертуаре – патриотические композиции – 
в тему праздника.

Самое зрелищное выступление  – флаг-шоу (показали его при-
глашенные гости из творческого коллектива «Гардарика») никого 
не оставило равнодушным. В финале самым инициативным воспи-
танникам подростково-молодежного центра «Лигово» вручили бла-

годарности за их активное участие в деятельности центра и осоз-
нанную гражданскую позицию.

На вопрос, как часто проводятся подобные мероприятия, дирек-
тор ПМЦ «Лигово» Елена Бурдюжа ответила: 

– День терпимости проводим второй год. Я  считаю, что если 
мы будем знать свои традиции, историю своей семьи, то мы будем 
знать историю своей Родины. Для меня это важно. Я очень хорошо 
отношусь к современным тенденциям и люблю современные тан-
цы, но я  благодарна нашим руководителям и  воспитанникам, что 
они не забывают и  свои корни, включая в  свой репертуар фоль-
клорные композиции.

Вот так, через творчество, музыку, хореографию можно воспиты-
вать у подростков и молодежи чувство патриотизма, любви и ува-
жения к родной стране и людям, живущим в ней.

Ольга КУЗНЕЦОВА
Фото из группы ВКонтакте: https://vk.com/pmcligovo
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ТВОРЧЕСТВО

Ночь, улица, фонарь, Исаакий…

Шесть рисунков ребят из 285-й шко-
лы представлены на городском 
конкурсе «Петербург при свете 

фонарей». Это работы Марии Добот (6), Фе-
дора Дубовика (2), Марины Кириченко (5), 
Марии Кожемяко (1), Алены Петровой  (3) 
и Алисы Тимофеевой (4).

В этом конкурсе участвуют ребята в воз-
расте от 4 до 17 лет, он проводится шестой 
год и в этом году посвящен 350-летию со дня 
рождения Петра I. История петербургских 

фонарей неразрывно связана с историей се-
верной столицы и берет свое начало со вре-
мен правления первого российского импе-
ратора. При Петре I в России зажгли первые 
уличные фонари. Это произошло в 1706 году 
на фасадах нескольких домов около Петро-
павловской крепости. В 1721 году государь 
«указал в Санкт-Петербурге ночные фонари 
по улицам учредить».

Вот почему мы видим на рисунке Алисы 
Тимофеевой императора на фоне Петропав-

ловской крепости, он собирается зажечь фо-
нарь старинным способом. Алена Петрова 
изобразила заснеженный Дворцовый мост, 
освещенный бесчисленными фонарями. На 
рисунке Марии Кожемяко  – типичный пе-
тербургский пейзаж: ночь, улица, дождь, 
Исаакий. И  множество разноцветных зон-
тов, которые раскрасили ночную мглу. В ра-
боте Марии Добот знаменитые питерские 
здания – Исаакий, Адмиралтейство – растут 
из-под земли, как грибы, и самый крупный 

«гриб» – фонарь. А работа Марины Киричен-
ко «Добро не уходит на каникулы»: в теплом 
свете фонаря девочка кормит кошку (заме-
тим, также на фоне типичной питерской ар-
хитектуры) уже заняла 2-е место в район ном 
этапе другого городского конкурса «Проя-
ви заботу о животных», где она тоже была 
представлена.

Информация с портала 
https://vk.com/odod285

Ученики школы № 285 принимают 
участие в городских творческих 
конкурсах и побеждают. 

ПОЗДРАВЛЯЕМ В ДЕКАБРЕ
С 95-ЛЕТИЕМ

Яковлев Егор Яковлевич
С 90-ЛЕТИЕМ

Бузаков Алексей Михайлович
Коротков Виктор Викторович
Мамаев Александр Николаевич

С 85-ЛЕТИЕМ
Алексеева Надежда Васильевна
Аулова Нелли Георгиевна
Ефимова Лидия Герасимовна
Жигачь Маргарита Аркадьевна
Иванов Виктор Владимирович
Копцева Валентина Васильевна
Морозова Любовь Васильевна
Наумова Раиса Александровна
Селезнева Екатерина Павловна
Филипцева Галина Александровна

С 80-ЛЕТИЕМ
Леонова Мария Васильевна

С 75-ЛЕТИЕМ
Давтян Лариса Яковлевна
Лопатина Валентина Григорьевна
Максимова Лилия Ивановна
Маслова Маргарита Васильевна

С 70-ЛЕТИЕМ
Косимова Валентина Михайловна
Орлов Михаил Александрович

С 65-ЛЕТИЕМ
Писарева Надежда Евгеньевна

Депутаты МС и сотрудники 
МА МО Константиновское

1

2 3 4

5 6

  

ДОСКА ОБЪЯВЛЕНИЙ

ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ МО КОНСТАНТИНОВСКОЕ 
И КРАСНОСЕЛЬСКОГО РАЙОНА

Если вы ищете интересную и перспектив-
ную работу, приходите на завод «Армалит». 

От вас:
• рабочая специальность (оператор стан-

ка с  ЧПУ, токарь, токарь-карусельщик, 
токарь-расточник и др.).

От нас:
• конкурентоспособная заработная 

плата;
• социальные гарантии;
• возможности для обучения, повыше-

ния квалификации и карьерного роста.
Построить карьеру? Это возможно: прихо-

дите на завод «Армалит» и станьте частью про-
фессиональной команды машиностроителей!

Подробности по тел. +7(812) 603-44-25
АО «Машиностроительный завод 

«Армалит», 
группа по подбору персонала: 

Новикова Кристина Александровна, 
Трефилова Наталья Викторовна.

В кружках и клубах скучать не придется 
Социально-досуговое отделение граждан пожилого возраста «Комплексный 
центр социального обслуживания населения Красносельского района» при-
глашает. 

В отделении работают курсы по компьютерной грамотности и изучению смарт-
фона, клубы «Моя родословная», любителей настольного тенниса и  шахмат, сту-
дия бальных танцев «Ретропозитив», коллектив хорового пения «Мелодия», кружки 
«Учимся рисовать», «Народные ремесла», «Творческая мастерская», «Сад и огород», 
«Игротека», «Крючок и спицы», «Бисероплетение», «Волшебный бисер», литератур-
ный кружок «Зеленый абажур».

Ждем жителей муниципального округа «Константиновское» по адресу: 
Ленинский пр., д. 53, корп. 1, тел. +7-812-417-30-78.


